

Risque-pays et investissements directs étrangers au Bénin

Tanguy A. GBAGUIDI

*Faculté des Sciences Economiques et de Gestion de l'Université de Parakou, Bénin
gahotang@yahoo.fr*

Résumé :

L'objectif de ce papier est d'analyser l'effet du risque-pays sur l'entrée des investissements directs étrangers au Bénin. A cet effet, au moins une variable de chaque composante du risque-pays (risque politique, risque économique et risque financier) a été prise en compte dans le modèle. A partir du Modèle à Correction d'Erreur (MCE) à la Hendry sur la période de 1980 à 2020, les résultats issus de l'estimation économétrique suggèrent que l'entrée des IDE est positivement expliquée par le taux de croissance économique et le taux de change tandis que la dette extérieure et l'instabilité politique ne favorisent guère la croissance des IDE au Bénin. Pour que le pays se fasse un pôle d'attractivité des IDE, il est impératif d'assainir le cadre institutionnel en matière du droit politique, entreprendre des réformes économiques et œuvrer pour une indépendance financière réelle afin d'assurer sa solvabilité et son autofinancement.

Mots clés : Risque-pays, risque politique, risque économique, risque financier, IDE, Bénin

Classification J.E.L. C13, D81, F17, F18, F23, F37, F21.

Abstract:

The objective of this paper is to analyze the effect of country risk on the entry of foreign direct investment in Benin. For this purpose, at least one variable of each country risk component (political risk, economic risk and financial risk) has been taken into account in the model. From the Hendry-based Error Correction Model (ECM) over the period from 1980 to 2020, the results from the econometric estimation suggest that the entry of FDI is positively explained by the rate of economic growth and the rate while foreign debt and political instability do not favor the growth of FDI in Benin. For the country to become a pole of attractiveness of FDI, it is imperative to clean up the institutional framework in the field of political right, undertake economic reforms and work for a real financial independence to ensure its solvency and self-financing.

Key words: Country risk, political risk, economic risk, financial risk, FDI, Benin

Classification J.E.L. C13, D81, F17, F18, F23, F37, F21.